

COMMUNIQUE DE PRESSE

COLLOQUE INTERNATIONAL
« LE DON DE TIBHIRINE. LA FECONDITE D'UN MARTYRE »
13-14 décembre 2019
Ancien Hôpital des Bourgeois à Fribourg (Salle Rossier)

Le 8 décembre 2018 étaient béatifiés à Oran les 19 martyrs d'Algérie, parmi lesquels les sept moines de Tibhirine. Une première célébration historique en terre d'islam dont nous ne mesurons pas encore toute la portée. Le travail théologique initié a cependant permis de dévoiler depuis près de 20 ans la richesse de l'expérience spirituelle de cette communauté, ses soubassements spirituels, ainsi que le rayonnement de leur vécu avec leurs voisins musulmans. Leur relecture et l'analyse continuent de s'imposer plus encore.

Trois ans après la toute première rencontre universitaire consacrée aux moines de Tibhirine à l'occasion du vingtième anniversaire de leur mort, ces journées du 13 au 14 décembre pour le premier anniversaire de leur béatification veulent s'interroger sur les résonances de cet événement dans les diverses aires culturelles. Quels échos cette spiritualité y trouve-t-elle ? Quelle réception actuelle de ces écrits ? Quelles interrogations et quelles stimulations offre-t-elle pour la théologie et la vie de l'Eglise ? Quels bénéfices pour la rencontre du christianisme et de l'islam ?

Organisé conjointement par l'Institut St. Thomas d'Aquin pour la théologie et la culture (ISTAC) avec l'Association des Ecrits des 7 de l'Atlas, ce colloque soutenu par le Fonds National Suisse, se situe dans le prolongement de la rencontre qui a eu lieu à l'Institut catholique de Paris le 1er septembre 2018. Elle avait permis notamment de présenter le projet de publication systématique des écrits des 7 frères et son tout premier tome « Heureux ceux qui espèrent : autobiographies spirituelles » (Cerf – Bayard – Abbaye de Bellefontaine, 2018).

Cette seconde rencontre accompagne le processus de recherche et de publication piloté par Marie-Dominique Minassian. Des intervenants de diverses disciplines (littérature, sciences des religions, théologie) et de divers pays (Argentine, Turquie, Liban, Italie, Autriche...) contribueront à la réception active de cette théologie vécue.

Contact

Dr Marie-Dominique Minassian, responsable du projet « Les écrits de Tibhirine » soutenu par le Fonds National Suisse

marie-dominique.minassian@unifr.ch - 076 402 89 32